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平成３０年度第９回教育委員会定例会 会議録

◇ 開催年月日 平成３０年１２月２０日（木） １６時１５分開会

１７時２５分閉会

◇ 開催の場所 教育委員会室

◇ 出席者

教育長        杉元 羊一

委員（職務代理者）  津曲 貞利

委員         髙島 まり子

委員         桃木野 聡

委員         立元 千帆

◇ 説明のため出席した者の職氏名

    管理部長     緒方 康久    教育部長     中﨑 新一郎

    総務課長     森﨑 浩文    施設課長     米盛 光明

    文化財課長   池田 雅光   美術館副館長   久保田 稔

    図書館副館長   柿元 正子    学務課長     大脇 俊朗

    学校教育課長   下江 嘉誉    保健体育課長   竹之下 浩徳

    青少年課長    楠原 豊     生涯学習課長   吉松 健二

少年自然の家所長 永吉 眞一    中央学校給食センター所長  松山 英作

◇ 書記

    総務課主幹    堀田 竜也    総務課主査    池田 香織
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◇ 議事日程

１ 開 会

２ 会議成立の宣告

３ 会議録署名者の指名

４ 会議の公開等について

５ 議 案

定第３３号議案 代決処分の承認を求める件

定第３４号議案 代決処分の承認を求める件

定第３５号議案 平成３０年度鹿児島市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師等表彰の

件

定第３６号議案 学校における業務改善方針の策定に関する件

６ 報告事項

(1) 鹿児島市いじめ問題等調査委員会について

(2) 生徒の負傷事故の経過について

(3) 平成３０年度学校給食文部科学大臣表彰について

(4) マイナンバーカードによる図書資料の貸出サービスについて

(5) 市立小中高等学校における冬期のエアコン使用について

(6) 市議会関係の審議結果等について

(7) 教育委員会関係の主な行事について

７ その他

８ 閉 会
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◇ 会議要旨

１ 開会

教育長  ただいまから、平成３０年度第９回教育委員会定例会を開会いたします。

２ 会議成立の宣言

教育長  本日は全員出席しており、定足数に達しておりますので、会議は成立してお

ります。

３ 会議録署名者の指名

教育長  本日の議事日程は、お手元に配布したとおりです。本日の会議録署名委員と

して、津曲委員と髙島委員を指名します。

４ 会議の公開等について

教育長  次に、会議の非公開についてお諮りします。定第３３号議案から３５号議案

までは、人事・人選に関する案件、報告事項（１）及び（２）は個人情報の保

護を要する案件である為、非公開で傍聴を禁止する取扱いとし、定第３３号議

案及び３４号議案につきましては、関係部課長のみの出席としたいと思います

が、ご異議ございませんでしょうか。

（異議なしの声）

教育長  ご異議もないのでそのように取り扱います。それでは議案の審査に入ります。

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

５ 議案

定第３３号議案 代決処分の承認を求める件

承 認

【 本 議 案 は 非 公 開 】

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

定第３４号議案 代決処分の承認を求める件

                                 承 認

【 本 議 案 は 非 公 開 】

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

定第３５号議案 平成３０年度鹿児島市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師等表彰の

件
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原案可決

【 本 議 案 は 非 公 開 】

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

６ 報告事項

(1) 鹿児島市いじめ問題等調査委員会について

   【 本 報 告 は 非 公 開 】

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

(2) 生徒の負傷事故の経過について

     【 本 報 告 は 非 公 開 】

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

定第３６号議案 学校における業務改善方針の策定に関する件

                              原案可決

教育長  次に、定第３６号議案について説明をお願いします。

事務局  議案つづり１０ページをお開きください。定第３６号議案について、ご説明

いたします。教育に関する事務の管理及び執行の基本的な方針に関することと

して、本年３月に県教育委員会が策定した「学校における業務改善方針」を踏

まえまして、本市の「学校における業務改善方針」を策定するものでございま

す。別冊資料をご覧下さい。

教育長  表紙に絵が書いてある別冊をご覧下さい。

事務局  この資料の２ページ、３ページをお開きください。こちらでは「Ⅰ 教育を

取り巻く現状」として、学校・教職員の業務改善が求められる状況、国及び県

の学校の働き方改革に係る取組を説明しています。４ページをご覧下さい。

「Ⅱ 本市の業務改善の取組状況」です。本市としては出退時刻記録システム

や校務支援システムを導入するなど、効率的な校務処理の改善に努めていると

ころです。また、５ページには各学校における業務改善の取り組みの具体例を

示しております。６ページをご覧下さい。「Ⅲ 業務改善の方向性」では、県

の方針を踏まえて、本市の業務改善の４つの方向性、１．学校における勤務環

境整備、２．効果的な学校運営、３．教職員の意識改革、４．教育委員会によ

る学校サポート体制の充実を説明しております。７ページ「１ 学校における

勤務環境整備」は、統合型校務支援システム等の活用や部活動休養日の設定や

定時退校日の設定など、としております。「２ 効果的な学校運営」は、教職
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員一人一人が働きがいをもって教育活動を展開できるよう、勤務時間管理の徹

底や業務改善に係るＰＤＣＡサイクルの確立等体制整備などとしております。

８ページ「３ 教職員の意識改革」は、出退時刻記録システムによる教職員自

らの勤務時間管理や人事評価等による教職員への意識付け、ホームページや文

書等による広報など、教職員の意識改革と、保護者や地域住民等も含めた教育

関係者の業務改善に係る意識高揚について示しております。「４ 教育委員会

による学校サポート体制の充実」では、調査、報告文書、会議等の精選、広報

による教育関係者の業務改善への認識の共有、学校支援ボランティアによる支

援の充実やストレスチェックの実施、活用など、教育委員会として、各課と連

携した取組を説明しています。以上が、本方針（案）の概略でございます。ご

審議いただき、決定してくださるようお願いいたします。なお、具体的な取組、

数値目標等につきましては、県が策定中の「アクションプラン」を踏まえて、

改めて策定する予定でございます。

教育長 ただいまの説明につきまして、何かご質疑ありますでしょうか。なければ、

定第３６号議案については原案どおりとすることにご異議ありませんか。

    （異議なしの声）

教育長  ご異議もないので、本件は原案どおりといたします。

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

６ 報告事項

(3) 平成３０年度学校給食文部科学大臣表彰について

教育長  次に、報告事項（３）につきまして説明をお願いいたします。

事務局 報告事項（３）につきましては、平成３０年度学校給食文部科学大臣表彰で

ございます。この表彰は学校給食の実施に関して特に功績のあった関係者を文

部科学大臣が表彰するもので、表彰式は既に１１月２９日兵庫県で行われてお

ります。本年度この表彰を鴨池中学校に在籍しております、今村靖代栄養教諭

が受賞しております。今村靖代教諭は通常中央学校給食センターで勤務してお

りまして、鴨池中学校をはじめ、給食配送校等における食育の取り組みが評価

された受賞となっております。以上でございます。

教育長  この報告事項について何かお聞きになりたい事がございますでしょうか。

   

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

(4) マイナンバーカードによる図書資料の貸出サービスについて

教育長  次に、報告事項（４）について説明をお願いします。

事務局  それでは、別紙の報告事項関係資料（４）をお開きください。マイナンバー

カードによる図書資料の貸し出しサービスについてご説明いたします。内容と
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いたしましては、従来の利用者カードに加えてマイナンバーカードでも図書資

料の貸し出しが可能となるサービスを来年平成３１年１月４日から開始いた

します。対象施設としましては、市立図書館及び、中央公民館、鴨池公民館を

除く１２地域公民館の図書室とし、市民局の所管であるサンエールかごしま図

書情報コーナーでも同時にサービスを開始いたします。対象者は現在と変わり

ませんが、市内に在住、又は通勤通学される方、広域連携に取り組んでおりま

す連携中枢都市圏域である姶良市、日置市、いちき串木野市にお住まいの方に

なります。県内では３自治体が実施しておりますが、その状況は５番に書いて

ある通りでございます。広報につきましては、市民のひろばやホームページへ

の掲載、ならびにチラシの配布を行う事にしております。また、このサービス

はマイナンバーカードを利用者カードとして登録するための専用端末を、国か

らの無償貸与を受けて行うものでして、貸与期間は２０２２年３月末までとな

っております。以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。

教育長 この件につきまして何かお聞きになりたい事がありましたらご質問くださ

い。

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

(5) 市立小中高等学校における冬期のエアコン使用について

教育長  次に、報告事項（５）について説明をお願いします。

事務局  市立小中高等学校における冬期のエアコン使用につきましてでございます。

これにつきましては国が学校環境衛生基準というのを定めておりまして、これ

が従来１０度以上３０度以下という基準でしたけれども、今年の４月１日に改

正がありまして、１７度以上２８度以下に見直しがなされたところでございま

す。冷房については使用基準を市として定めておりましたが、暖房使用につい

ては定めておりませんでした。そのことから、従来から児童生徒の健康に支障

が出ると想定される場合には校長の総合的な判断で暖房を使用することは差

し支えない旨説明を行っていたところですが、今回冬を迎えるにあたりまして

学校からの問い合わせも多くなることから、下の３つについて学校へ通知を行

ったところでございます。まず１つ目にエアコンの使用の目安ですけれども、

寒さのため授業等に支障をきたすと校長が判断した場合は使用することとす

る、そしてこの環境衛生基準において１７度以上が望ましいとされていますけ

れども、これは各学校や教室の状況等を踏まえてくださいということです。２

つ目は健康管理上の注意としまして服装等で防寒対策を行ってくださいとい

うこと、それからインフルエンザの流行等も踏まえて教室での換気に十分気を

つけてくださいということ、省エネのための措置としまして原則として児童生

徒の教育活動の時間とすること、適切な温度管理をしてくださいということ、

光熱費の節約に努めてくださいということ、こういった案内をしたところでご

ざいます。以上です。
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教育長  この報告事項につきまして、何かお聞きになりたいことはございますでしょ

うか。

  ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

(6) 市議会関係の審議結果等について

教育長  次に、報告事項（６）について説明をお願いします。

事務局 報告事項関係資料(６)をご覧ください。市議会関係の審議結果等について、

ご説明いたします。平成３０年第４回市議会定例会が、１２月４日から開催さ

れておりまして、明日最終本会議の予定でございます。個人質疑におきまして

は、教育委員会は１２０程度の質問が出まして、主な項目としましては、学校

給食費の無償化・低廉化、コミュニティスクール、それから島津家墓所調査と

県指定史跡「福昌寺跡」の国指定に向けた取組み等について質疑が交わされま

した。答弁要旨は、表の右側のとおりでございます。以上が市議会関係の報告

でございます。

教育長  この報告事項につきまして、何かお聞きになりたいことはございますでしょ

うか。

  ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

(7) 教育委員会の主な行事について

教育長  報告事項（７）教育委員会の主な行事についてお願いいたします。

事務局 議案つづりの１１ページをご覧下さい。教育委員会の主な行事でございます。

新成人の集いを１月１３日日曜日、市民文化ホールで開催いたします。サンエ

ールフェスタ２０１９を１月１８日金曜日から２０日日曜日まで、サンエール

かごしまで開催いたします。第５４回鹿児島市学校保健フォーラムを１月２３

日水曜日、中央公民館で開催いたします。以上でございます。

教育長  この報告事項につきまして、何かお聞きになりたいことはございますでしょ

うか。

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

７ その他

教育長  委員の皆様方から何かありますでしょうか。なければ最後に、事務局から何

かありますか。

事務局  次回以降の日程のご案内をいたします。１月の定例会につきましては、１月

２３日水曜日の１０時３０分からを予定しております。以上でございます。
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８ 閉会

教育長  それでは、以上をもちまして、本日の定例会を終了いたします。

【以上】


